



# Protokoll der außerordentlichen Kommissionssitzung

Mittwoch, 24. April 2024 | 18:00 Uhr

Gemeindeamt Ardning | Sitzungssaal Oberdorf 250, 8904 Ardning

### **Tagesordnung**

- 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 2. Beschlussfassung Protokoll der Kommissionssitzung vom 26.03.2024
- 3. Nachbetrachtung der Vollversammlung vom 26.03.2024 und budgetäre Auswirkungen
- 4. Präsentation, Diskussion und Beschlussfassung über weitere bis zum 17.04.2024 gestellte Ansuchen für Sponsorings, Marketingund Eventunterstützungsbeiträge It. Beilage
- 5. Allfälliges







### Anwesenheitsliste

#### Unternehmer

Butter Wilfried, Schloss Kassegg

Wolf Franz

Brandmüller Mario, Kaiserau Tourismus

Steinmetz Thomas

Wölger Herbert, Nationalpark Gesäuse

Kaltenbrunner Friedrich, MGI Ennstal

Überbacher Peter, Domus Immobilien

Messner Michael

Riedl Gerhard

Gassner Klaus

Matlschweiger Johannes

Danner Andreas, Landl Infrastr. GmbH

Vasold Peter, Ferdinand Vasold GmbH

Michalka Heinz, Binder OG

#### Gemeindevertreter:innen

Haider Christian, Admont

Metschitzer Reinhard, Ardning

Wagenhofer Armin, Landl

Schaunitzer Engelbert, Lassing

Wasmer Stefan, Liezen

Gangl Günther, Rottenmann

Stachl Elfriede, St. Gallen

#### Sonstige

Egger Jaqueline, TV Gesäuse Strobl Hartwig, TV Gesäuse Platzer Edeltraud, TV Gesäuse Hofbauer Sylvia, TV Gesäuse

### 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Kommissionssitzung um 18:00 Uhr und begrüßt die Kommissionsmitglieder. Da mehr als 1/3 der Mitglieder anwesend ist, wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

### 2. Beschlussfassung zum Protokoll der Kommissionssitzung vom 26.03.2024

Das Protokoll wurde auf der Website des Tourismusverbandes Gesäuse/Digitale Amtstafel kundgemacht.

https://www.steiermark.com/de/Gesaeuse/Region/Digitale-Amtstafel

Es wird von allen Anwesenden einstimmig genehmigt.

### 3. Nachbetrachtung der Vollversammmlung

In der Vollversammlung vom 26. März 2024 wurde seitens der Kommission der Antrag eingebracht, die aktuelle 100%ige Erhöhung der Interessentenbeiträge auch für







die nächsten drei Jahre beizubehalten. Trotz einer Mehrheit von 45 Zustimmungen gegenüber 26 Gegenstimmen wurde der Antrag abgelehnt, da für einen gültigen Beschluss eine Zweidrittelmehrheit erforderlich gewesen wäre, die in diesem Fall knapp verfehlt wurde. Das Resultat ist eine Reduktion des Gesamtbudgets um etwa 500.000 Euro ab dem Jahr 2025. Das Steiermärkische Tourismusgesetz bietet jedoch die Möglichkeit, den Antrag bei entsprechender Initiative der Kommission erneut zur Abstimmung in der Vollversammlung zu stellen.

Nach eingehender Diskussion und Reflexion ist sich die Tourismuskommission einig, dass – in Übereinstimmung mit den Zielen des Gesäuse Strategiepapiers – in den kommenden Wochen und Monaten ein verstärkter Fokus auf interne Kommunikationsmaßnahmen gelegt werden soll. Dies umfasst insbesondere den Dialog mit den Interessengruppen in den neu hinzugekommenen Gemeinden, um bestehende Fehlinformationen und Missverständnisse auszuräumen. Dank eines rigorosen Sparkurses seit dem Jahr 2021 ist es dem Verband gelungen, eine finanziell solide Grundlage zu schaffen und sich strukturell so aufzustellen, dass eine inklusive und zukunftsgerichtete Arbeit möglich ist, die alle neun Mitgliedsgemeinden einbezieht. Vor diesem Hintergrund steht nun die intensivierte Vermarktung der Gesamtregion als nächster Schritt an. Um diese Aufgabe umsetzen zu können, ist allerdings eine 100%ige Erhöhung der Beiträge der Interessenten unerlässlich. Die Kommission unterstreicht daher einstimmig die Notwendigkeit der Beibehaltung dieser Beitragserhöhung für die Realisierung der gesteckten Ziele.

### 4. Beschlussfassungen Ansuchen Sponsoring

#### Festival St. Gallen - Förderbetrag € 2.000

Gemeindevertreter:innen – einstimmig beschlossen Unternehmer – einstimmig beschlossen

#### Wirtschaftsteam Rottenmann, Rottenmanner Kirtag-Förderbetrag € 3.000

Gemeindevertreter:innen – einstimmig beschlossen Unternehmer – einstimmig beschlossen

#### Sommerfest im Rüsthaus Rottenmann

Gemeindevertreter:innen – einstimmig abgelehnt Unternehmer – einstimmig abgelehnt

Die Fördermittel der Erlebnisregion Gesäuse sind gezielt für Veranstaltungen vorgesehen, die eine überregionale Strahlkraft haben, weshalb Feuerwehrfeste, wie sie in der







Region sehr häufig durchgeführt werden, bei aller Wertschätzung für das lokale Engagement, leider nicht unterstützt werden können.

#### GAK Trainingslager - Förderbetrag € 2.000

Gemeindevertreter:innen – einstimmig beschlossen Unternehmer – einstimmig beschlossen

## Tourismusverein Weißenbach/Liezen / Instandhaltung der Wanderwege – Förderbetrag € 3.000,00

Gemeindevertreter:innen – einstimmig beschlossen Unternehmer – einstimmig beschlossen

Über Anträge, die nach dem 17.04.2024 eingelangt sind, kann in dieser Sitzung nicht abgestimmt werden. Dafür soll in der nächsten Kalenderwoche eine Abstimmung per Umlaufbeschluss erfolgen. Die nachstehenden Projekte werden kurz vorgestellt und besprochen.

Johnsbacher Musikwoche 2024 - Angesuchter Förderbetrag €1.500

Gesäuse Wirte / Gesäuse Wein 2024 - Angesuchter Förderbetrag € 500

Grimming-Gesäuse-Classic 2024 - Angesuchter Förderbetrag € 5.000

Die "Grimming Gesäuse Classic" ist zweifellos eine Veranstaltung, die Motorsportbegeisterte anzieht und die durch ihr Ambiente in der beeindruckenden Gesäuse-Landschaft einen besonderen Genuss bietet. Trotz Anerkennung der touristischen Bedeutung und der Leidenschaft, die in ihre Organisation fließt, muss sich die Kommission dennoch an die Grundsätze der Erlebnisregion Gesäuse halten, die Naturschutz und Nachhaltigkeit als eine der höchsten Priorität setzen, weshalb eine Unterstützung dieses Events leider nicht mit den Zielen der Tourismusregion vereinbar ist. Aufgrund des Konflikts mit den Grundkriterien/-werten, bringt die Kommission den Antrag nicht zur Abstimmung und er gilt somit als abgelehnt.

Sanierung Bergsteigerfriedhof Johnsbach - Angesuchter Förderbetrag € 3.000

### 5. Allfälliges

Aufgrund einer Anfrage aus der Kommission wurde über den Fortschritt des Radwegprojektes berichtet, das die Gemeinden Admont, Ardning, Liezen, Lassing und







Rottenmann verbinden soll. Die ersten Gespräche wurden bereits geführt und Infotermine abgehalten, und eine Streckenbegehung durch den Mountainbike-Koordinator des Landes Steiermark, Markus Pekoll, ist geplant. Aktuell besteht weiterhin die Möglichkeit, diese Mountainbike-Strecke zu verwirklichen. Die Konzeption der Bikestrecke, einschließlich der Beschilderung und Vermarktung, könnte in der nächsten Phase als Projekt bei LEADER eingereicht werden.

Michael Messner fragt, wie der aktuelle Stand beim Radweg im Bereich Rottenmann (Bärndorf – Kaiserau) ist. Bgm. Gangl antwortet, dass die Umwidmung bereits erledigt ist und die Straße somit für den Radweg genutzt werden kann.

Des Weiteren informierte J. Egger über die Anfrage zur Entwicklung eines Luchstrails für Mountainbiker im östlichen Teil der Erlebnisregion. Mangels verfügbarer personeller Kapazitäten für die Projektentwicklung – sowohl beim TVB als auch beim Partner Natur- und Geopark Steirische Eisenwurzen – wird jedoch eine Verschiebung auf zumindest das folgende Jahr notwendig.

Die nächste Kommissionssitzung wird am 19.06.2024 stattfinden. Alle Termine sind wie gewohnt auf der Website des Tourismusverbandes unter "Digitale Amtstafel" zu finden.

Ende der Sitzung um 20:50 Uhr Protokoll erstellt von Sylvia Hofbauer Protokoll freigegeben vom Vorsitzenden Fritz Kaltenbrunner

